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参加者受講者アンケート 

 
効果的なコミュニケーションについて、もっと詳しくお聞きしたかったなと思います。 あやめさん

が行っている業務について知ることができ良かったです。 

 

批判的な態度をせず傾聴することが大切だと感じました。  

 

何か手違いがあったとのことでしたが、資料があったりしたら良かったなと思いました。 お話し

が聞けたことはいい機会になりました。ありがとうございました。 

 

精神疾患を抱える利用者や家族に少しでも寄り添える支援が行えるよう、多職種連携を図れる

関係性を作っていけるといいなと思う。 

 



紙ベースの資料が欲しかったです 

 

研修開催ありがとうございました。 講義内容の資料があるとうれしいです。書き取れないことも

あったので。 

 

少しでも資料があれば後で見返すことができるので、あったほうがよかった。 

 

事前資料が無いとリモートの話だけでは、メモも取り切れず、内容が理解しきれませんでした。 

 

視覚で読み取れるように、PP等を活用してもらえるとより理解が深まると思いました。 

 

大変勉強になりました。ありがとうございます。資料を頂けるとなおわかりやすく振り返りもしや

すいです。 ありがとうございました。 

 

利用者自身も辛い思いをされていることを改めて感じることができました。 

ありがとうございました。 

 

精神疾患の方に対応する際声のかけ方など悩むことが多かったので非常に勉強になりました。 

 

研修ありがとうございました。精神疾患についての講義、対応方法について学ぶことが出来、業

務に行かせると思いました。また最後に佐藤さんが援助者のケアも大事。援助者が心身ともに

健康でなければ、支援が出来ない、援助者も辛い、怖い等悩んでいる事を表出し聞いてもらい

共有する事が大事と言われていました。ケアマネ業務の中でご本人やご家族対応で疲弊する

事があります。居宅内で相談し悩みを聞いたり聞いてもらったり、相談しやすい職場作り、チー

ムで対応していきたいと思います。また地域包括や関係機関にも相談し、1人で抱え込む事が

無いように連携していきたいと改めて思いました。 

 

精神疾患別の症状や対応の仕方など、勉強になりました。今回は、手元や画面上にも資料が

無く、説明のみのため、大切な事柄がなかなか頭に入らず、残念でした。 

 

精神の方の訪問看護サービスの利用の流れも教えていただき精神疾患を抱え苦しんでいる方

への対応について情報共有ができ有意義な研修でした。 

現に担当しているケアマネさんもいらっしゃり具体的な話がとても参考になります。 ありがとうご

ざいました。 

 



実践を踏まえたとても良い話だと思った。パワポがあるともっと話の内容がわかりやすいと思っ

た。 

 

精神疾患を抱えている方への対応知識を得る事ができました。基本的な事を忘れずに支援させ

ていただきます。グループワークでの意見も業務に取り入れていきます。 

 

配布資料があると、もっと理解を深めることが出来たと思います グループワークの時間がもう

少しあるとよかったです 

 

今後のケアの参考になった。 研修にあたって、資料があればもっと分かり易かったと思う。 

 

とても参考になりました。 精神疾患のケースが少ないのて、導入のタイミングが難しく感じらまし 

た。 言葉が難しかったので、資料等があれば、もう少し理解を深められたかなと思いました。 

 

言葉が専門的だったので、少し内容が難しかった。内容を補足（注釈）してくれるような資料等が

あれば良かったと思う。 

 

まだ、精神疾患を抱えるケースを持った事がないが、今後、担当する時に備えての勉強になっ

た。この知識を活かしてマネジメント出来るようになりたいと思う。 

言葉が難しいので、資料が欲しかった。 今までの精神疾患のケースでは、普通の訪看に依頼

をしていたが、「専門的な知識のある訪看がある」と言うだけで安心できるし、今後のケースで

は、そちらに依頼しようと思った。 

 

専門的な内容なだけに資料が欲しかった。 事例を通じた話は、もう少し深く話をして欲しかっ

た。ケアマネとしての対応の仕方やケアマネとして出来る事・専門の看護師としての視点ではど

の様に向き合っているか、を言って欲しかった。 

 

簡単な資料があるとよいなと思いました。 

 

お疲れ様でした。事情があったのだと思いますが、簡単でもいいので講師のパワーポイントがあ

れば良かったかなと思いました。 

 

研修の開催ありがとうございました。担当や担当しているご家族に疑わしい症状の方が増えて

きているため、精神疾患に関する研修会をもっと開いてほしいと感じました。 症状も知りたい

が、対応方法をもっと具体的に聞きたかったです（ケースにより違うかと思いますが）障がいの

制度についても学びたいと思いました 


